
ASSOCIAZIONE DIRIGENTI GIUSTIZIA 

 

RESOCONTO del 13° CONVEGNO NAZIONALE 

“LAVORARE PER LA GIUSTIZIA" 

Una nuova politica di valorizzazione delle persone, 

condizione per un servizio efficace” 

 

 

L’incontro annuale dell’associazione dirigenti giustizia si è svolto a Perugia il 21-22-23 

maggio 2009. La partecipazione è stata elevata, giungendo a superare, nella terza 

delle giornate, le 100 presenze. 

 

- Giovedì 21 sì è tenuto un seminario di formazione con le tecniche dell’outdoor 

training sul tema “Coinvolgere e motivare le persone che lavorano con noi: la sfida 

quotidiana di chi dirige”. La partecipazione è stata certificata dalla “Project outdoor 

education”, una delle maggiori società italiane del settore. Nel tardo pomeriggio i 

partecipanti hanno visitato il centro della città anche con il “Perugia City Tour”, bus 

panoramico con audioguida. 

 

- Venerdì 22 si è svolta l’assemblea annuale degli iscritti all’associazione. Dopo la 

relazione introduttiva di Renato ROMANO, si sono succeduti gli interventi dei colleghi: 

Cristoforo ABBATTISTA, Anna Maria QUARANTA, Daniela INTRAVAIA, Giovanni DE 

CRESCENZO, Nicola STELLATO, Massimo ORZELLA, Pasquale FARINOLA, Gabriele 

GUARDA, Giorgio DE CECCO, Anna Maria PETRILLO, Valter PRESTA, Renata 

PENNUCCI, Giovanna FICARRA, Luigino PISELLO, Vincenzo DI CARLO, Maria 

MADDALENA. Molti degli interventi hanno centrato l’attenzione sui riflessi che le nuove 

politiche valutative –del personale e dei dirigenti- potranno avere sull’organizzazione 

del lavoro e sull’esercizio del nostro ruolo professionale. Una forte preoccupazione ha 

poi accompagnato la riflessione sull’andamento dell’organizzazione giudiziaria, la 

contraddittorietà di molte delle politiche di sviluppo perseguite, specie in rapporto 

all’abbandono di ogni prospettiva di ringiovanimento e riqualificazione del personale, 

allo schiacciamento verso il basso delle professionalità disponibili, alla penuria senza 

precedenti di quadri intermedi. Non è mancato il richiamo alla necessità di dare 

maggiore stabilità e piena efficacia alla riforma racchiusa nel decreto legislativo 240. 

L’assemblea ha votato un ordine del giorno che chiama l’associazione a sviluppare 

l’iniziativa sui temi della cura delle nostre risorse umane, nella consapevolezza che 

non c’è innovazione organizzativa o tecnologica che possa aver successo laddove non 

possa contare sul convinto sostegno e sulla salda e riconosciuta capacità professionale 

delle persone impegnate a realizzarla. L’assemblea degli iscritti ha poi stabilito di dare 

un forte impulso alla sottoscrizione lanciata in aiuto dell’Aquila, destinando il ricavato, 

in particolare, a sostegno del lavoro di ricostruzione dell’organizzazione giudiziaria 

avviato dai nostri colleghi, prevedendo il finanziamento di borse di studio e attività di 

stage e mettendo anche a disposizione il lavoro volontario di alcuni di noi per 

consentire la ripresa dell’attività giudiziaria. L’assemblea ha infine preso atto con 

soddisfazione del superamento della percentuale di adesioni all’associazione registrate 

lo scorso anno (fino ad oggi siamo arrivati a 154 iscritti). -- Nel tardo pomeriggio di 



venerdì sì è svolta la visita guidata alla Galleria Nazionale dell'Umbria, che accoglie 

una pregevole collezione di pitture e sculture. 

 

- Sabato 23 ha avuto luogo la sessione pubblica del convegno che ha ospitato molti 

contributi, interventi e relazioni. Il Presidente dell’Ispettorato Generale Arcibaldo Miller 

ha riassunto le nuove funzioni che tale organismo e chiamato ad assolvere ed il lavoro 

che è stato intrapreso per l’ammodernamento dello strumento ispettivo. Il Presidente 

della Commissione di Valutazione dei Dirigenti Angelo Giorgianni, ha tratteggiato 

l’attività compiuta dalla Commissione negli ultimi mesi (in particolare con riguardo 

all’aggiornamento dello strumento reportistico) e si è reso disponibile a recepire e 

considerare alcune delle necessità espresse dai colleghi a partire dallo sviluppo 

dell’attività formativa sulla valutazione e dalla previsione di incontri tra ciascun 

dirigente e i componenti la Commissione. Di forte impatto è stata la relazione della 

collega Angela Giliberti, dirigente della Procura Generale de L’Aquila che ha proiettato 

le immagini degli uffici giudiziari sconvolti dal terremoto, raccontando il dramma che 

quelle popolazioni stanno vivendo e l’impegno profuso per la ricostruzione. Delle 

relazioni del dott. Roberto Alfieri e dell’ing. Paolo Di Marco saranno pubblicate le slide 

su www.dirigentigiustizia.it. 

 

L’impegno dei colleghi di Perugia Massimo Orzella, Luisa Marsella e Lucia Izzo e della 

formatrice distrettuale Adelaide Aguzzi, è insomma stato premiato dall’ottima riuscita 

dell’iniziativa. L’associazione dirigenti giustizia, in una fase che segna una pesante 

caduta dei livelli di partecipazione in tutte le espressioni della vita nazionale (civile, 

politica, sindacale, associativa delle professioni) rappresenta un piccolo esempio di 

come, pur in tempi in cui sembra prevalere l’individualismo più sfrenato e lo spregio 

per la rappresentazione collettiva degli interessi, si possa far vivere –e 

progressivamente far crescere- una associazione fondata sul lavoro volontario e sul 

disinteresse di chi in essa si impegna. Un’associazione, soprattutto, volta ad affermare 

il ruolo professionale dei dirigenti non semplicemente “perché ci spetta” ma “perché è 

utile al servizio giustizia”. 

 

Dopo la 13^ edizione del nostro convegno annuale, è significativo riscontrare che non 

è più la presidenza dell’associazione a dover cercare colleghi disposti ad organizzare 

l’incontro nel proprio distretto ma sono i colleghi a farsi avanti nel voler organizzare 

un evento che richiede comunque molto impegno: per l’edizione del maggio 2010 

abbiamo già 3 candidature. 

 


